

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ

Suscripción mensual, Un colon.

Calle 21 Sur, N° 282

AÑO 1 {

San José Costa Rica, jueves 4 de junio de 1903

} NUMERO 209

Agrimensura y Contabilidad

Me hago cargo de trabajos de Agrimensura, del arreglo de Libros por partida doble, del cálculo de facturas e inventarios y de clases particulares de Matemáticas puras y de Contabilidad.

Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don LUIS CRUZ MEZA y don ALBERTO ECHANDI.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferrocarril y distante 130 metros del tranvía de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones.

Se informa en esta oficina.

RAMÓN O. ARIAS

Compositor y afinador de Pianos y Organos, ofrece sus servicios en esta capital y provincias.—Los trabajos garantizados.—Quien tenga gusto de solicitarlo puede encontrarlo en casa de don Santos Alvarado

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. Encargado de la circulación: Francisco Montero A.
El Mojón Felicísimo Acuña
Curridabat León León.
Guadalupe Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ismael Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Escasú Arturo Roldán C.
Santa Ana P. Ildefonso Badilla.
San Cristóbal Casimiro Leiva R.
Puriscal
San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosí Isidoro Fallas.
Asorri Agustín Castro.
Pacaca Miguel Mendoza
CARTAGO
Ciudad Tobías Calvo
San Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guadalupe Arsenio Alfaro.
Paraiso Francisco Redondo G.
Capalides Franc° Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Viñas Presbítero José Weber.
La Unión Cruz Pacheco.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA
Ciudad Ricardo Saborfo, h.
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarchi Teodoro Salazar
San Mateo Mateo Vargas.
Santo Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cartín
Santo Domingo Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.
GUANACASTE
Liberia Demetrio Caamaño
Nicoya Estanislao Conde
Filadelfia Manuel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez
Las Cañas Sabel Mojica
PUNTARENAS
Ciudad Centro Corresponsal
Esparta Carlos Strasburg er
Miramar Francisco Chinchilla

DE OCASIÓN

Muy barata se alquila una casa cómoda situada en la 8ª Avenida Oeste, doscientas varas del Parque Central. Informes en esta Oficina.

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel,
Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para deslejar la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Su onera fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.

Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.
" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

LA MEJOR BREVA

— DE LOS —

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

Hoy casi no se consume otra cerveza que la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

INTERNADO

DEL

COLEGIO DE CARTAGO

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El 13 de abril próximo pasado, se abrió este establecimiento. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, solicitarán del que suscribe el prospecto y reglamento en que están consignados los pormenores de admisión.

Cartago, 1º de abril de 1903.

CELSO GAMBOA

LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M^a Jiménez,
Presb^o Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant^o Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

A CAZA DE FRAILES

La opinión pública en Francia

La aplicación de la ley sobre las congregaciones religiosas ha provocado en Francia una serie de incidentes más ó menos graves, penosos todos. ¿Quién diría hoy que los cargos públicos son canongías? Todos los tribunales de Francia, todos los jueces de paz, todos los guardas rurales y todos los gendarmes se movilizan para hacer entrar "en razón" á unos cuantos capuchinos ó hermanos de la doctrina cristiana. ¿Qué efecto producen tales ejecuciones sobre la opinión pública? Preguntémoselo al diario "Le Temps" (El Tiempo) organo protestante al que no podría acusarse de clericalismo.

"Hermosa tarea y bello espectáculo! dice "El Tiempo". Pronto hará un año que la expulsión de las hermanas en Bretaña se prosigue con intervalos que prolongan la operación. Toda la actividad nacional reconcentrada sobre sí misma desde que no hacemos guerra extranjera y hemos cerrado el período de nuestras conquistas coloniales, se despliega en esta larga guerra civil.

El régimen actual definitivamente victorioso y consolidado podría haberse dedicado á otras tareas y no á los bochinchos religiosos. Todo Gobierno que se siente fuerte y establecido sobre base firme, hace tarea de reconciliación, decreta amnistías, proclama "edictos de Nantes". La república falseada por el espíritu sectario ha cambiado todo esto.

El momento en que todo entra en el orden, en que los partidos hostiles están convencidos de impotencia en que el nacionalismo se disuelve, es precisamente el momento escogido para crear nuevas causas de agitación y de turbulencias. No basta aplicar en su espíritu y en su letra la ley de 1901: es preciso agravarla por una interpretación anti liberal y se hace cuando se puede para poner en acción visible, cuántos procedimientos vejatorios logró ingertar en la ley el odio puesto en puja por ciertos grupos".

Sí, espíritus sin duda demasiado ambiciosos, habían soñado para la República empresas más nobles y levantadas que la caza de frailes. Enhorabuena que se legisle sobre las congregaciones, pero permítansenos dudar de que pueda ser ésta la única preocupación de una legislatura el resultado único de treinta años de poder, "la grande, la sola empresa del Gobierno", mientras se mira con glacial indiferencia la situación financiera del país.

No son los enemigos de la República:

son los más firmes republicanos quienes denuncian la "entrada á saco de las rentas públicas", como dice el relator general del presupuesto, Mr. Dubost. Ayer era un publicista de un anticlericalismo rabioso Mr. Hardum, quien comparaba el modo como la hacienda inglesa es administrada con el derroche habitual de las rentas en Francia. Al día siguiente de las guerras del Transvaal y de la China, que han costado más que la guerra franco-alemana, la Inglaterra volviendo á un presupuesto de paz, reduce en 262 millones sus impuestos. La deuda que es de diez y nueve mil millones, será reducida á 17 por la amortización en 1908. Francia debía en 1870 doce mil millones de francos: la guerra, la indemnización y el repuesto del material bélico hicieron subir la deuda á veintitres mil quinientos millones: la prudencia aconsejaba no aumentarla si no era posible su disminución: pues bien, hoy se deben treinta mil millones: ha aumentado el pasivo en siete mil millones en plena paz. Locura, imprevisión, mala administración: comentarios demasiado blandos para semejantes cifras.

"La agitación actual obedece al rechazo "en bloc" de todas las demandas de autorización. Las congregaciones tenían el derecho de ser juzgadas individualmente según sus obras. La República estaba obligada á conceder la palabra para su defensa á gentes á quienes ella acusa de ser sus enemigos irreconciliables. Se les ha condenado sin oírlos. Este abuso de poder, esta denegación de justicia pesan terriblemente sobre la situación actual.

Talleyrand diría que este es algo más que un crimen, es una pifia que tarde ó temprano ha de pagarse bien caro.

(Traducido y extractado de El Correo de los Estados Unidos)

NOTICIAS EXTRANJERAS

MAYO 31.

Nuevo sistema de guerrear

Los revolucionarios macedónicos abrigan aviesas intenciones contra el mal Gobierno de los turcos. Tienen en su poder gran cantidad de bacilos de la peste bubónica con propósito de infestar Constantinopla y Salónica, y aún Berlín, si dentro de ocho días, después de esta advertencia, no se cumplen los tratados.

Catástrofe

Percieron 860 personas en el temblor de tierra que sacudió la zona de Van en la Turquía asiática; fueron destruidas totalmente 27 aldeas y el número de animales que pereció es incalculable. El centro del movimiento sísmico fué la vecindad del monte Gipan.

Alza de la plata

Con motivo de la fiesta de Pentecostés, se hallan cerrados todos los mercados monetarios de la Gran Bretaña y del continente. La plata en barras se cotiza en Nueva York á 53 y tres cuartos cts. Pesos mejicanos á 62 cts.

Noticias de Francia

Crée el Ministro de Hacienda francés que ha logrado formar un presupuesto sin déficit. Queda, sin embargo, la deuda flo-

tante causada por los déficits de los cuatro años anteriores. Para cubrir la deuda en referencia, Mr. Pouver propone un empréstito.

—El Gobernador General de Argelia Mr. Journars fué atacado por las tribus nómadas cerca de Figuig. Salió ileso á pesar de lo nutrido del fuego. 13 de sus acompañantes fueron heridos.

—En Yunnan, provincia china, la revolución está tomando mucho cuerpo. Se encuentran rodeados allí 200 súbditos franceses. Los trabajos del ferrocarril de Mong Tze están interrumpidos.

Carnicería

A pesar de los informes oficiales, los cónsules extranjeros sostienen que no había un solo revolucionario en Presba, el 21 de mayo, cuando la tropa turca atacó á los bashibasouks. Dicen que á sangre fría mataron 200 habitantes entre hombres, mujeres y niños.

La inundación en los E. E. U. U.

Lo siguiente es un resumen del daño causado por las inundaciones en la parte Occidental de los Estados Unidos: Estados principales afectados: Iowa, Nebraska, Kansas, Missouri y el territorio indio. Ríos que produjeron las inundaciones: el Missouri, el Mississipi, el Desmoines, el Kansas y el Big Horn. Ferrocarriles dañados: Alcheson, Topeka y Santa Fé, Unión Pacific, Missouri Pacific, Southern Pacific, Wabash, Chicago Rockisland Pacific, Chicago Burlington, Quincy y Northerwestern. Se calcula que perecieron ahogadas en North Topeka de 175 á 250 personas y que quedan sin casa lo menos 8,000. De casas particulares y casas de comercio fueron ardidadas 250 cuadras. La propiedad destruida por la inundación y las llamas ascienden á más de cuatro millones de dollar. Un tren del ferrocarril Chicago Rockisland Pacific, que llevaba 150 pasajeros, fué detenido por el agua que cubría la vía férrea. En Kansas City se ahogaron 15 individuos. No queda un solo puente ni un solo corral de ganado. Tres cuadras y 300 carros del ferrocarril fueron ardidados. El agua cubre una faja de 5 millas de largo y dos de ancho. Están anegadas 5 grandes casas empacadoras de carne y un sin número de casas de comercio. Se ahogaron varios millares de cerdos, carneros y reces. La pérdida en Kansas City asciende á millones. En Desmoines se ahogaron 6 individuos; quedan sin casa 6,000 personas. El valor de la propiedad destruida es de un millón de pesos.

Otra catástrofe

Un ciclón barrió hoy la villa de Gainesville, Estado de Georgia. Se calcula que perecieron 200 personas. No hay suficientes datos.

El Canal

Ha causado indignacion general en Panamá un artículo violento é injusto que publicó hace poco "El Correo Nacional" de Bogotá, debido á la pluma de Juan B. Pérez y Soto. Dice dicho señor que su opinión es que se debe ahorcar al Ministro Herrán por haber firmado el tratado canalero. Se ha hecho una enérgica protesta firmada por una inmensa mayoría de ciudadanos.

Variedades

Varios periódicos extranjeros claman por la plantación de árboles frutales en las carreteras, cuyo procedimiento es ya conocido en varios lugares de España, tales como en Navarra y en el valle de Echaure. Hay un regular trecho de carretera con hermosos cerezos, que al par prestan sombra y sabrosa fruta. También varias otras naciones de Europa adoptan hoy ese sistema con el triple aspecto del ornato, de la sombra y de la producción de frutos, descollando en este sentido Baviera, en donde se han plantado de 1877 à 1901 en los caminos manzanos, perales, cerezos, nogales, etc., en gran número.

PRODUCCIÓN DE LA LLUVIA

Para averiguar si es posible hacer que lloviera en tiempo seco, el Ministro de Agricultura de los Estados Unidos comisionó à Mr. Myers, especialista en globos, para que fuera à Tejas durante la estación más seca y calurosa é hiciera algunas experiencias. De estas la más notable fué la siguiente:

Se elevó à una altura de 1600 à 1700 metros un globo de cerca de cuatro metros de diámetro, lleno de 300 metros cúbicos de una mezcla de oxígeno é hidrógeno, à la cual se le hizo hacer explosión por medio de la electricidad. El resultado fué tal como se esperaba, y à los pocos minutos sobrevino una lluvia abundante que empapó bien la tierra durante tres cuartos de hora.

Ese importante descubrimiento, del que hace tiempo se venía hablando, puede ser en ciertos países de una importancia incalculable.

La naturaleza, sorda al que pide, atiende siempre al que reclama con energía.

PROCEDIMIENTO PARA DORAR POR MEDIO DEL MERCURIO

Se prepara una amalgama con una parte de oro por nueve partes de mercurio [azogue].

El objeto que se va à dorar, el cual es generalmente de latón, se calienta hasta el rojo para destruir la grasa que puede tener, diluido para desoxidarlo. El objeto se lava entonces en agua limpia y se seca. Por medio de una brocha metálica de alambre de latón, se le unta una solución algo concentrada de nitrato de mercurio. Cuando el objeto ha tomado el aspecto de metal blanco, se le untará la amalgama de oro por medio de la misma brocha; à continuación se le calentará en un horno especial, hasta el rojo oscuro. Entonces el azogue se volatiliza quedando solamente el oro, el que aparece allí como una capa de color oscuro. El objeto se hace entonces hervir en agua durante un momento, después de lo cual se le unta una mezcla de salitre y alumbre calentándolo otra vez à fuego desnudo. Lavado que sea después, se dará al dorado el brillo natural por medio de un bruñidor de piedra.

La plata puede dorarse por el mismo procedimiento

PARA SOLDAR EL ÁMBAR

Cuando se rompe una boquilla de ámbar ó el tubo de una pipa de la misma materia, se humedecen las dos superficies de la rotura con una solución concentrada de potasa cáustica, se superponen, se calientan, y la soldadura se hace tan perfecta que queda casi invisible.

CASAS DE VIDRIO

Actualmente se están construyendo en los Estados Unidos casas de vidrio templado, y hay ya 17 en servicio. Las paredes son gruesas, de ladrillos huecos para disminuir su peso, y con un espesor de seis milímetros que se considera suficiente para resistir el choque de un peso de 500 gramos caído de una altura de 8 metros. Según pruebas hechas, el ladrillo de vidrio es mejor que la tierra cocida para

contrarrestar los efectos de la intemperie y de las heladas.

UN NUEVO CAMINO

En la última sesión de la Municipalidad de Cartago, después de seria consideración y maduro examen, se acogió con entusiasmo el proyecto presentado à ese honorable Cuerpo sobre la apertura y construcción de un sólido camino que úna el valle de Orosi con el valle de El General. Dicho proyecto lo presentó el laborioso don Cristóbal Gamboa, vecino de esta provincia, quien ha días persigue con tesón el poder realizar su gran sueño: que haya una vía más corta y mejor transitable que conduzca à aquellas espléndidas llanuras. En efecto, partiendo del valle de Orosi, ampliando, ó mejor dicho poniendo en condiciones de un verdadero camino la vereda que el mismo señor Gamboa abrió hará unos quince años con empeñoso esfuerzo, fácilmente en término de unos dos ó tres días podrá el trabajador penetrar sin gran incomodidad en las tierras de El General, en donde se le espera un feliz porvenir. Allí, dedicado à la agricultura en sus multiformes y variados ramos podría de seguro labrarse la felicidad y la de su familia. Todo está maravillosamente en aquella región privilegiada de la omnipotente diestra del Creador. Desde la aromática hoja de nuestro popular tabaco hasta los copudos árboles del hule y una multitud de maderas preciosas crecen allí con lozanía y garbo inauditos, como si llamasen à los mortales à mirar días de dulce paz bajo su agradabilísima umbría. Siempre hemos pensado que nuestra población con el tiempo tendrá que extenderse poco à poco buscando con acierto los lugares de mayor auge para vivir de una manera más desahogada.

Con la feliz apertura de ese camino que está en embrión, muy bien podrán decidirse unos cuantos trabajadores à plantar sus reales en aquellas feraces extensiones del Río General, à fin de cultivar debidamente su productivo suelo.

El proyecto en referencia ha sido remitido al señor Ministro de Fomento, suscrito por considerable número de personas de las más influyentes en la agricultura de la provincia.

Ahora toca al señor Ministro del ramo, el esclarecido é integérrimo doctor Flores, acoger benévola mente las bases de dicho proyecto. El señor Gamboa se compromete à entregar lo más pronto que se pueda dicho camino, por secciones de 6 kilómetros, con ventajosas condiciones para el Municipio.

No dudamos que el actual Secretario de Fomento, que se preocupa por el mayor adelanto de nuestra nación dé todo el apoyo posible al proyecto à que aludimos. Es tiempo ya de no escatimar toda ocasión para dar realce à la agricultura, tan decaída en tiempos anteriores. Convenzámonos, el pueblo de Costa Rica nació para ser agricultor, la pródiga natura le señala con su dedo la ánfora de sus riquezas: la agricultura. A ella no podremos llegar si las vías de comunicación no nos lo permiten; principiemos pues por abrir y mejorar los caminos y así tendremos removidos los primeros y grandes óbices que se oponen de consuno al desarrollo de la agricultura en las naciones de la virgen selva americana.

Ojalá disponga el señor Ministro que las sumas consignadas por el Congreso en agosto del año próximo pasado para la construcción de caminos al General se inviertan, en el contrato que ofrece el señor Gamboa, que nadie mejor que él, podía muy bien llevar à cabo el magnífico proyecto que ha días sustenta su inteligencia.

Protección à los hijos del país, que con las gotas de sudor riegan los campos, de nuestro fecundo suelo, à ellos debe el actual Gobierno favorecer en sus empresas.

X. X.

Cartago, 3 de junio de 1903.

GACETILLAS

Andrés Chenier.—Por no exponernos à dar un juicio falso, no externamos hoy nuestra opinión ni hacemos crónica detallada de la ópera de Giordano que se estrenó ante-noche con lujo inusitado de concurrencia y de aparato escénico en el Nacional, sino que esperamos una segunda representación, pues en realidad la sola audición de una música de suyo complicada y de la cual no teníamos el menor conocimiento, es insuficiente para formarse un criterio formal y seguro de la obra.

Por otra parte la inseguridad de la orquesta y de los artistas en ejecutar una pieza tal vez hasta ahora desconocida para ellos nos haría atribuirle faltas à la obra que quizá no tiene. Sólo diremos que la acogida general fué fría y que ni el público ni nosotros salimos satisfechos, debido seguramente à la causa que dejamos expuesta.

Entre los artistas merecen nombrarse por el esmero con que trabajaron; en primer lugar al señor Barducci, cuyos esfuerzos por sacar bien la obra, son dignos de todo elogio; à la señorita de Revers y al señor Cattadori que demuestran ser excelentes cantores y admirables artistas en todo papel que à ellos se encomiende.

El señor Colombini cuyo exterior gallardo no puede ser más aparente para el papel de Chénier, no nos satisfizo sin embargo en el canto, que notamos en ciertos pasajes desafinado y violento.

Exeptuando al eminente bajo Venturini que desempeñó y cantó bien en su papel de Roucher, los demás artistas tienen papeles secundarios, pero representaron bien sus respectivos papeles los señores Bergami y Camusnieri, el primero sobre todo, cuya vis cómica es de admirarse cada vez más. La corta aparición de Madelón hubiera carecido de interés si no hubiera sido confiada à la señora Bastia. La expresión que les dá aún à los más insignificantes papeles, lo convence à uno de que ésta es una artista de corazón y la hacen acreedora à todo aplauso.

El aparato y vestuario fueron espléndidos por lo que la Empresa merece una felicitación que nosotros se la enviamos.—ASCANIO.

Errata.—En el editorial de nuestro número de ayer, hablando de cierto famoso proceso escribimos nosotros: "el público no creyó en la fecha del proceso, ni cree aún, que la condenación de los procesados como autores del famoso infanticidio de Cartago fuera injusta." El cajista y el corrector de pruebas nos hicieron decir todo lo contrario.

Error.—Ausentes el Director y el corrector de pruebas de nuestro diario, se tomó de los canjes, por equivocación, la crónica de la celebración de la muerte del tirano J. Rufino Barrios.

Agradecemos al colega de "La Prensa Libre" la justa crítica que hace por la inserción de tal crónica en nuestra sección "Variedades". En nuestras columnas no puede esperarse de liberadamente la alabanza que se tributa à la pantera guatemalteca.

BREVA AMERICANA

KEISTONE

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta" oficial n.º 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. SSMANN & C.

SE ALQUILAN

los altos y bajos de la casa que ocupaban las alcaldías, esquina Sureste del Mercado. Intorma,

LUIS CRUZ MEZA

RAFAEL MEZA N

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6ª Avenida. 25 varas al Este de la esquina NE, del Mercado frente a la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin p'ancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más **MÓDICOS**

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, a mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

ATENCIÓN !

AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMON

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son **GARANTIZADOS**.

AVISO

Tengo una finca á orillas de Río Segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas.

JOAQUÍN MA. FLORES.

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos **ELÉCTRICOS** de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplear los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: " " 4 " "

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

AL COMERCIO DE LIMON Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petroleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street.

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en zarzas lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Habiéndome trasladado á esta capital, ofrezco mis servicios al público como compositor mecánico y afinador de pianos, armonios y órganos de Iglesia.

También puedo hacerme cargo de la parte musical en algunas iglesias donde no haya maestro de Capilla. Cuento con un magnífico repertorio de música religiosa escogido durante mi práctica de maestro de capilla con largos veinte años: misas solemnes, rosarios, etc. En la oficina de LA JUSTICIA SOCIAL, darán informe de mi domicilio y competencia.

TEODULO ARGUELLO

San José, abril 23 de 1903.

TIP. POPULAR.